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RÍO GRANDE

EL DESAFÍO DE CONTROLAR LA INFLACIÓN Y 
ORDENAR LAS CUENTAS FISCALES

El legislador electo por Republicanos Unidos, Agustín Coto, informó que también 
se adaptarían a la nueva estructura las delegaciones nacionales en las provincias.

COTO ADELANTÓ QUE EL GABINETE DE MILEI 
CONTARÁ CON OCHO MINISTERIOS

EL SÁBADO 7 
SE ENCIENDE EL 
ARBOLITO

EL CLAUSURA AL 
ROJO VIVO

La especialista Florencia Gómez Bodo analizó el escenario al que se enfrenta la nueva 
administración para estabilizar las cuentas fiscales, con enfoque central en 
el control de la inflación.
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No hubo avances en la mesa paritaria para llegar a un acuerdo salarial. La medida será este 
miércoles por 24 horas e incluye con movilización y ollas populares.
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EDITORIAL

La decisión de realizarla durante un año no electoral se presenta como 
estratégica. ¿Será el momento adecuado para abordar cambios estructurales en 
medio de un cambio de Gobierno Nacional? PÁG. 10

La 8° fecha del torneo mantiene 
la incógnita sobre lo que pasará 
arriba y abajo. Comercio volvió 
al triunfo, Ateneo espera no 
descender y HAF superó a Galicia. 
Todo está por verse.

FUTSAL

El tradicional evento coincide 
con el aniversario del Parque de 
los 100 Años. Habrá actividades 
deportivas, recreativas e 
inclusivas, además habrá 
stands de maquillaje artístico, 
gastronómicos, y sorteos. 

DOCENTES RATIFICAN EL PARO Y RECHAZAN LA 
OFERTA DEL GOBIERNO
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El Pontífice se comunicó telefónicamente con el presidente electo para saludarlo por su victoria en la segunda vuelta electoral 
celebrada el domingo, señalaron fuentes de La Libertad Avanza. Milei invitó al Pontífice argentino a visitar la Argentina el año próximo 
como jefe de Estado y también en su carácter de líder de la Iglesia católica.

EL PAPA FRANCISCO LLAMÓ A MILEI PARA 
FELICITARLO POR SU TRIUNFO EN EL BALOTAJE

El papa Francisco se comunicó este 
martes telefónicamente con el presi-
dente electo Javier Milei para felicitarlo 
por su triunfo en la segunda vuelta de 
las elecciones que se realizaron el do-
mingo, informaron a Télam el vocero 
papal Mateo Bruni y fuentes de La Li-
bertad Avanza (LLA). 

En la conversación, Milei invitó al 
Pontífice argentino a visitar la Argenti-
na el año próximo como jefe de Estado 
y también en su carácter de líder de la 
Iglesia católica.

Milei recibió el llamado de Jor-
ge Bergoglio mientras se encontraba 
brindando una entrevista a periodistas 
del canal La Nación+ en el hotel Liber-
tador, lugar donde mantiene, además, 
diversas reuniones para terminar de 
conformar su gabinete y sus primeras 
medidas.

Según relevaron fuentes de LLA 
a Télam, la conversación telefónica 
“duró entre 8 y 9 minutos”, se habló de 

STEFANI QUIERE 
TRASMITIRLE A MILEI SU 
MIRADA SOBRE LA 19640

El legislador del PRO evaluó el res-
paldo de los líderes de su partido al pre-
sidente electo, Javier Milei, y adelantó 
su intención de solicitarle una audien-
cia para expresar su opinión sobre el 
sub régimen provincial y la situación en 
Tierra del Fuego.

En el marco del proceso de transi-
ción hacia el nuevo gobierno encabe-
zado por Javier Milei, el Diputado na-
cional del PRO, Héctor “Tito” Stefani, 
expresó su disposición a colaborar y 
ofrecer apoyo al presidente electo. Por 
FM Master’s, Stefani compartió sus im-
presiones sobre el triunfo de Milei y su 
intención de solicitar una audiencia 
para dialogar sobre cuestiones clave 
para la provincia de Tierra del Fuego.

“La democracia en Argentina tiene 
40 años. Me parece que es una victoria 
contundente en el balotaje de Javier Mi-
lei. Creo que es una persona que supo 
transmitir a los argentinos la idea que 
tiene de cambio del país. Creo que va a 
necesitar del apoyo en el Congreso de 

Diputados de otros espacios políticos, 
sobre todo, de algunos partidos de Jun-
tos por el Cambio” consideró el parla-
mentario opositor.

Stefani subrayó la importancia de 
brindar apoyo y herramientas necesa-
rias para la gestión del nuevo presiden-
te, enfatizando la necesidad de colabo-
ración entre distintos espacios políticos 
en el Congreso: “Me parece que hay que 
apoyarlo y hay que darle todas las he-
rramientas necesarias para que pueda 
llevar adelante una buena gestión. Creo 
que la democracia funciona así”.

El diputado reveló que ha “cruzado 
palabras” en varias ocasiones con Milei, 
recordando encuentros en los que am-
bos participaron como miembros de la 
asociación “Contribuyentes Cumplido-
res”. Expresó su intención de solicitar 
una audiencia para compartir su pers-
pectiva sobre la ley 19640 y ofrecer su ex-
periencia como legislador en Tierra del 
Fuego: “Yo le voy a pedir una audiencia 
ahora en estos días para darle mi mirada 

sobre la ley 19640, la provincia de Tie-
rra del Fuego, mi mirada que le pueda 
aportar sobre qué visión tenemos noso-
tros, qué visión tengo yo de la ley y del 
país federal que siempre imaginé que la 
Argentina debería ser y que no lo es”.

En cuanto al apoyo de líderes de 
Juntos por el Cambio, como Mauricio 
Macri y Patricia Bullrich, Stefani subra-
yó que “fue desinteresado”: “Lo que es-
cuché de parte de Patricia y de parte de 
Mauricio siempre fue el apoyo para que 
la elección se celebrara de la forma más 
transparente posible. El apoyo porque 
era la fuerza política con la cual tenía-
mos algún tipo de ideas que se machea-
ban, pero no era un apoyo pensando en 
compartir absolutamente nada. Fue un 
apoyo desinteresado”.

El diputado abordó la situación del 
sub régimen de promoción industrial 
en Tierra del Fuego, señalando que en el 
Congreso la información oficial aún no 
ha llegado, y se debe esperar para ob-
tener claridad sobre la situación: “Hoy 
lo que está todavía en Diputados es la 
separata del presupuesto, es la única 
documentación que está donde tam-
bién se plantea la eliminación que no 
sabemos en qué va a terminar. Pero el 
resto hay que esperar que baje la espu-
ma y que se asiente un poco todo para 
no manejarnos con información que, a 
veces, nos puede poner en duda o nos 
puede generar incertidumbre y la ver-
dad es que no hay ninguna información 
que haya llegado oficial a ningún lado” 
señaló Stefani.

NUEVO GOBIERNO

NACIONALES

“la pobreza en el país y las propuestas 
de cambio” y se realizó “a través de un 
amigo del Papa”, quien está viajando al 
país con un rosario bendecido para ser 
entregado al Presidente electo.

En sus últimas declaraciones du-
rante la campaña electoral, el ahora 
mandatario electo manifestó que reci-
biría al Papa en una eventual visita a la 
Argentina como “jefe de Estado y líder 
de la Iglesia”.

Durante el primer debate presiden-
cial, que se realizó el pasado 1 de oc-
tubre en la provincia de Santiago del 
Estero, al ser consultado por sus agra-
vios al Pontífice, Milei dijo que le pidió 
“perdón al Papa”, que “lo volvería a ha-
cer” y que “no tiene problema” porque 
si se equivoca lo reconoce y pide “dis-
culpas”.

Asimismo, Milei sostuvo en esa 
oportunidad que “si el Papa quiere ve-
nir a la Argentina se lo va a respetar, no 
sólo como jefe de Estado sino como lí-

der de la iglesia católica”.
En anteriores declaraciones, Milei 

había dicho que el Papa es “el repre-
sentante del maligno en la tierra” y 
-en distintas entrevistas periodísticas- 
también había afirmado que Francis-

co “juega políticamente, tiene una fuer-
te injerencia política y ha demostrado, 
además, una gran afinidad con dicta-
dores como (el exmandatario cubano 
Raúl) Castro o (el actual presidente ve-
nezolano Nicolás) Maduro”.
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NUEVO GOBIERNO

El legislador electo por Republicanos Unidos evaluó el resultado del ballotage en la provincia y adelantó las principales acciones de Milei 
durante la breve transición hacia el 10 de diciembre.

COTO ADELANTÓ QUE EL GABINETE DE MILEI 
CONTARÁ CON OCHO MINISTERIOS

El legislador electo por Republica-
nos Unidos, Agustín Coto, compartió 
detalles sobre las intensas 48 horas 
posteriores a las elecciones del do-
mingo y delineó los pasos a seguir 
durante la breve transición hacia la 
asunción de Javier Milei como presi-
dente el 10 de diciembre.

Coto, por FM Master’s señaló: “La 
noticia del día de hoy es el encuentro 
de Javier con el presidente saliente. 
Es institucionalmente importante. 
Ahora vendrá todo lo que es la transi-
ción, que es lo que realmente impor-
ta, pero me parece que eso está bien y 
que es necesario porque es una tran-
sición muy cortita, son menos de 20 
días”.

También destacó la importancia 
del encuentro entre Javier Milei y el 
presidente saliente como un paso 
institucionalmente significativo. Dijo 
que la transición, a pesar de su bre-
vedad, será crucial y subrayó la nece-
sidad de trabajar en la organización 
y diseño de los equipos técnicos y de 
gestión a nivel nacional: “La posibili-
dad de ganar la elección era una posi-
bilidad cierta. Los resultados del do-
mingo así lo muestran. Pero una cosa 

es lo que se va planificando, lo que 
se va pensando y otra cosa es, ahora, 
empezar a ejecutar todo eso”.

En relación al trabajo postelecto-
ral, el futuro parlamentario resaltó 
la prioridad dada a los equipos téc-
nicos y de gestión a nivel nacional, 
enfocándose en la creación de un 
gabinete con una estructura diferen-
te a la anterior. Destacó la importan-
cia de administrar y delegar eficien-
temente para garantizar un proceso 
de transición fluido: “El gabinete, va 
a ser un gabinete con ocho ministe-
rios, no va a ser un gabinete con el 
número tan alto de ministerios que 
hemos estado acostumbrados, en-
tonces también es una posibilidad 
cierta que esas delegaciones nacio-
nales en las provincias se adapten 
y trabajen de forma acorde a esa 
estructura nacional nueva que se 
crea”.

Asimismo, mencionó la adap-
tación necesaria de las delegacio-
nes nacionales en las provincias a 
la nueva estructura gubernamental 
propuesta por Milei, en tanto resaltó 
la sensibilidad en áreas clave que re-
querirán atención inmediata, como 

ANSES.
“Se ha dicho mil veces y ahora 

que terminó la elección lo podemos 
seguir diciendo, en la voluntad de 
Javier Milei y de La Libertad Avanza 
está la jerarquización del empleado 
de planta permanente”, apreció en 
cuanto a la jerarquización del em-
pleado público. Coto afirmó que la 
voluntad de Javier Milei y La Libertad 
Avanza es fortalecer a los empleados 
de planta permanente, destacando la 
importancia de aquellos que desean 

construir sus carreras dentro de la 
administración pública.

En lo que hace al anuncio de pa-
ralización de la obra pública en todo 
el país, “tal cual como lo explicó Ja-
vier, los contratos se cumplen, hay 
un montón de obras en ejecución, 
muchas son de una gran importan-
cia en todo el país”. Adelantó que la 
continuidad estará dada en avanzar 
hacia un sistema público-privado en 
la obra pública, tal como explicó Ja-
vier Milei.
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El director de la consultora Ecotono analizó la reacción de los mercados financieros ante la consagración del nuevo presidente 
argentino, que generó una suba importante del valor de bonos y acciones nacionales en las bolsas internacionales.

ANALIZAN LA REACCIÓN DE LOS 
MERCADOS ANTE EL TRIUNFO DE MILEI

NUEVO GOBIERNO

El licenciado Federico Rayes, direc-
tor de la consultora Ecotono, ofreció 
por FM Master’s su análisis sobre la 
reacción de los mercados financieros 
ante la elección del nuevo presidente 
argentino, Javier Milei. La consagración 
de Milei generó un notorio aumento 
en el valor de bonos y acciones argen-
tinas en las bolsas internacionales, se-
gún denotó: “El mercado suele sobre 
reaccionar cualquier noticia, cualquier 
novedad suele dispararse para un lado 
o para el otro, puede cambiar también 
de un lado para el otro. Por lo tanto, a 
veces hay que ser un poco precavido en 
relación a cómo responde el mercado 
alguna novedad”.

Rayes caracterizó al mercado como 
“esquizofrénico” y destacó su tendencia 
a sobre reaccionar ante cualquier nove-
dad. Subrayó la importancia de inter-
pretar las respuestas del mercado con 
cautela: “La noticia de que Javier Milei 
es el nuevo presidente recibió de bue-
na manera. Creo que parte de la nove-
dad es que se acabó un ciclo temporal 
de incertidumbres, porque estuvimos 
más de un año en torno a las discusio-
nes eleccionarias en Argentina, primero 
provinciales, después por la presiden-
cia. Se hizo muy largo y durante todos 
estos meses el mercado es un espacio 
de cobertura para la situación de incer-
tidumbre”.

El director de Ecotono señaló que la 
noticia de la elección de Milei fue bien 
recibida por el mercado, atribuyéndolo 
al fin de un ciclo prolongado de incer-
tidumbre política en Argentina: “Si uno 
compara cómo reaccionó interanual-
mente en general el mercado argen-
tino estuvo al alza y es porque ante la 

incertidumbre de qué es lo que iba 
a resultar, ante las restricciones del 
mercado externo, muchas personas, 
muchas empresas, muchos agentes, 
optaron por ir a hacer inversiones, ya 
sea en pesos o en dólares, en empre-
sas argentinas o extranjeras y eso hizo 
que las cotizaciones subieran. En tér-
minos interanuales fue un buen año 
para las acciones argentinas, porque 
recibieron todo ese flujo de fondos”.

Rayes destacó que las acciones 
argentinas, tanto en el Merval como 
en Nueva York, experimentaron au-
mentos significativos, atribuyéndolo 
a la inversión en empresas argentinas 
durante el período de incertidumbre: 
“El domingo obviamente los merca-
dos argentinos y americanos, a esa 
hora, estaban cerrados. Pero que lo 
que sí está tradeando por esas horas, 
las 24 horas del día, son las criptomo-
nedas. A partir de las 10, cuando se 
empezó a vislumbrar que era ya irre-
versible que la fórmula Milei-Villa-
rruel iba a ser la ganadora, empezó a 
dispararse muy fuerte el dólar cripto, 
como se llama, que había cerrado al-
rededor de 950 y llegó a tocar techos 
de alrededor de 1.150”.

Asimismo, observó un aumen-
to significativo en el valor del dólar 
cripto a medida que se confirmaba 
la victoria de Milei, sugiriendo una 
primera reacción del mercado: “Veía 
que subía, subía, subía, subía y lo que 
muchos pensábamos era gana Milei, 
uno espera un escenario de dolariza-
ción inminente, la gente va a dejar de 
mandar pesos, se va a pasar todo el 
mundo al dólar, el dólar mañana ex-

plota y lo tenemos en 2000 pesos. Sin 
embargo, a partir de las 12 de la noche, 
empezó toma de ganancia, la gente 
empezó a vender las tenencias que te-
nían y el dólar cripto empezó a bajar, 
a bajar, a bajar y cerró en valores cer-
canos a los 928, es decir más o menos 
en los términos en los cuales se estaban 
manejando”.

El lunes por la mañana, con Ar-
gentina sin mercados por el feriado, 
cuando abrió el mercado en Estados 
Unidos, “ahí fue la verdadera noticia, 
las acciones argentinas se dispararon 
absolutamente arriba del 15% y 20 y 
40% YPF ante el discurso específico de 
Milei de que salía a privatizar la empre-
sa. Es una realidad, ahí no hay otra op-
ción que interpretarlo que al mercado 
le gustó el mensaje que transmitió el 
nuevo presidente”.

Dio cuenta de que muchas de las 
empresas argentinas están cotizando 
en valores muy bajos de lo que supie-

ron tener en otros momentos. Estos des-
pegues importantes y extraordinarios 
para cualquier mercado o activo a nivel 
mundial, “lo que nos están diciendo es 
bueno, tenías una empresa que estaba 
completamente subvaluada en el mer-
cado, porque el contexto que la rodeaba 
de una Argentina que tal vez no se mos-
traba tan amena para los circuitos de 
inversiones o de flujos financieros, etc., 
al haber visto digamos un mensaje orto-
doxo de liberalización de los mercados, 
recibieron de manera positiva y aumen-
tó la cotización de la acción esperando 
que el futuro que se viene para esa em-
presa, para ese papel, para esa cotiza-
ción, va a ser bueno”.

Rayes interpretó el notable aumen-
to en el valor de las acciones como una 
señal de que muchas empresas argenti-
nas estaban subvaluadas en el mercado, 
y que el nuevo contexto político generó 
una respuesta positiva, anticipando un 
futuro favorable para estas empresas.
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La especialista Florencia Gómez Bodo analizó la notable suba de acciones y bonos argentinos en los mercados bursátiles, destacando 
los desafíos de la nueva administración para estabilizar las cuentas fiscales, con enfoque central en el control de la inflación.

EL DESAFÍO DE CONTROLAR LA INFLACIÓN 
Y ORDENAR LAS CUENTAS FISCALES

Florencia Gómez Bodo, licencia-
da en Administración y docente uni-
versitaria, analizó los indicadores 
económicos y financieros de Argen-
tina, destacando el aumento de las 
acciones y bonos argentinos en los 
mercados internacionales, pasadas 
las elecciones. Sin embargo, señaló 
que el desafío principal radica en 
controlar la inflación y ordenar las 
cuentas fiscales del país.

Gómez Bodo, por FM Master’s, 
destacó la sorpresa ante el impacto 
positivo en las acciones y bonos ar-
gentinos en los mercados interna-
cionales, indicando que estos mo-
vimientos son observados por los 
acreedores y potenciales inversores. 
Sin embargo, señaló que los desafíos 
de corto plazo, como la situación fis-
cal, deben abordarse para consoli-
dar el entusiasmo de los mercados: 
“Ven por supuesto en la Argentina, 
más allá de su situación fiscal y de 
su situación que ahora políticamen-
te se empieza a aclarar un poco, un 
país que tiene una economía intere-
sante para el inversor. Pero siempre 
el empresario argentino tiene a ese 
tío díscolo que es nuestra capacidad 
estatal de poder ordenar nuestras 
cuentas”.

La analista hizo hincapié en el 
historial de déficit fiscal que ha 
arrastrado Argentina durante más de 
100 años. Destacó que, como país, se 
elige un modelo con beneficios so-
ciales sólidos, pero la capacidad de 

financiarlo con impuestos es insu-
ficiente. Esto genera la necesidad 
de buscar financiamiento externo y 
afrontar intereses altos en los prés-
tamos: “Todo eso tiene un costo. 
En los últimos 100 años, Argentina 
lleva acarreando un déficit. La pla-
ta que recaudan nuestros impues-
tos no nos alcanza para financiar el 
país que elegimos tener”.

Gómez Bodo explicó los me-
canismos de financiamiento, in-
cluyendo la emisión de bonos y la 
emisión monetaria. Destacó que el 
país se financia a través de prés-
tamos y bonos, con intereses que 
representan un desafío. También 
advirtió sobre la emisión moneta-
ria, que, aunque una herramienta 
disponible, puede acelerar la in-
flación: “La inflación no se explica 
solo con la emisión, pero tiene una 
cuota bastante importante para 
explicar por qué suben los precios. 
También esa emisión monetaria 
explica que se hace para cubrir 
gastos estatales”.

En resumen, la licenciada Flo-
rencia Gómez Bodo enfatizó sobre 
la importancia de abordar los desa-
fíos fiscales y controlar la inflación 
para consolidar la confianza de los 
inversores. Subrayó que, a pesar de 
la percepción positiva en los mer-
cados internacionales, es esencial 
sentar bases sólidas para el desa-
rrollo económico sostenible.

NUEVO GOBIERNO
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César Colantonio, titular de AN-
SES en Ushuaia, aseguró por FM 
Master’s la continuidad del calen-
dario de pagos en 2023 y transmitió 
tranquilidad a los beneficiarios du-
rante el periodo de transición hacia 
un nuevo gobierno. También indicó 
que, en caso de haber cambios, serán 
a largo plazo y paulatinos.

Colantonio reconoció la inquie-
tud y la incertidumbre entre los be-
neficiarios durante este periodo de 
transición. Sin embargo, transmitió 
tranquilidad al afirmar que, por el 
momento, no se esperan cambios 
significativos en el organismo: “Hay 
mucho movimiento, mucha gente 
con incertidumbre, con mucha in-
quietud en hacer ya su trámite, o ver 
si lo puede iniciar y terminar lo más 
pronto posible. Pero le pedimos a to-
dos, por supuesto, que tengan tran-
quilidad”.

El funcionario consideró que AN-
SES “no es un organismo que esté 
por lo menos en la mira de hacer al-
gún cambio importante por el nuevo 
gobierno que han elegido. Tenemos 
que esperar a ver qué va a pasar. Los 
trámites se siguen haciendo normal-
mente, como se venían haciendo”.

ANSES GARANTIZÓ CONTINUIDAD EN PAGOS 
El responsable de ANSES en Ushuaia garantizó la regularidad del cronograma de pagos para el año 2023. Adelantó que, de haber 
modificaciones, serán implementadas de manera gradual y a mayor plazo.

El titular de la seccional Ushuaia 
destacó que la seguridad social se 
basa en leyes que deben pasar por 
el Congreso para realizar modifica-
ciones significativas. Afirmó que, 
aunque algunos ajustes a largo plazo 
podrían aplicarse, no se espera un 
impacto inmediato en el sistema: “La 
seguridad social está basada en leyes, 
las leyes tienen que pasar por el Con-
greso. No creo que se pueda hacer 
arbitrariamente un cambio en todo 
el esquema de seguridad social. Sí a 
la larga puede afectar ajustar como 
se viene ajustando cada tres meses 
las asignaciones familiares, el tema 
de estos bonos que se otorgan a ju-
bilados y pensionados para que estén 
por encima del ajuste que determina 
la ley”.

En cambio, advirtió que “ese tipo 
de cosas sí pueden aplicarse, pero 
más a largo plazo. No es algo que va 
a afectar inmediatamente. Acá se va a 
seguir trabajando como se venía tra-
bajando, no hay, por lo pronto nin-
gún tipo de modificación”.

Colantonio mencionó que las 
consultas se han centrado en inquie-
tudes sobre moratorias, beneficios 
y reconocimiento de tareas de cui-

dado. Destacó que, aunque algunas 
preocupaciones son compartidas 
por beneficiarios y empleados, AN-
SES continuará trabajando normal-
mente: “Hubo un movimiento que se 
notó. Sobre todo, en el tipo de con-
sultas, más que nada preocupados 
por qué va a pasar con las morato-
rias, o qué va a pasar con los distintos 
beneficios, con el reconocimiento de 
tareas de cuidado, con cosas que se 

ha hablado mucho y que no tenemos 
nada al respecto”.

“Lo que sí le podemos decir a la 
gente es que estén tranquilos, que 
aquellos que pueden iniciar su trá-
mite se les va a iniciar y aquellos que 
todavía les falta, van a tener que es-
perar, porque no podemos hacer algo 
por anticipado” concluyó el titular de 
ANSES de la ciudad de Ushuaia, Cé-
sar Colantonio.

“MILEI ES UN FENÓMENO DE LAS REDES SOCIALES”
El titular de la consultora Vox Po-

puli analizó los resultados de la elec-
ción del domingo, que consagraron a 
Javier Milei como nuevo presidente 
argentino, principalmente su per-
formance en redes sociales como el 
principal sustento de su triunfo.

Luis Castelli, politólogo y titular 
de la consultora Vox Populi, analizó 
los resultados de las recientes elec-
ciones en Argentina que llevaron a Ja-
vier Milei a la presidencia, destacan-
do el papel fundamental de las redes 
sociales en el triunfo.

Castelli señaló, en FM Master’s, 
que, a pesar de que muchos analistas 
consideraron que Sergio Massa ganó 
el debate anterior a las elecciones, 
las redes sociales mostraron una re-
acción diferente. La performance de 
Milei en el debate y su reacción ante 
situaciones como ser abucheado en 
el Teatro Colón generaron una fuer-
te presencia en redes sociales, con-
tribuyendo a su victoria electoral: 
“Nosotros veníamos monitoreando 
en redes la performance de los dos. 
Hubo una reacción que, de alguna 
manera, sostuvo a Milei en el tope de 
las menciones, en las reacciones po-
sitivas frente a su performance en el 
debate, que lo victimizó”.

El analista destacó que Milei es un 
producto de una estrategia política 
que se ancló fuertemente en las redes 
sociales. A pesar de que el candida-
to podría no haber visitado muchas 

ciudades de Argentina físicamente, 
su presencia virtual, especialmente 
en redes, fue notable: “Creo que no 
debe haber visitado más de una vez 
muchas ciudades de la Argentina y 
sin embargo, cuando ves el mapa de 
resultados electorales, el color violeta 
pintó la Argentina de norte a sur, de 
este a oeste y eso es un fenómeno, bá-
sicamente, de las redes”.

Por su parte, planteó la pregunta 
sobre el papel de las campañas elec-
torales en la actualidad, sugiriendo 
que las campañas ya no definen gran 
parte de la intención de voto de la po-
blación. Destacó que existen posicio-
namientos iniciales que se ratifican 
en el acto eleccionario, como se evi-
denció en el caso de Milei: “Las cam-
pañas ya no terminan por definir sino 
más que un porcentaje muy chiquiti-
to de la intención de voto general de 
la población. Hay posicionamientos 
iniciales que después se ratifican en 
el acto eleccionario”.

Castelli consideró que el triunfo 
de Milei como fuerza opositora ge-
nerará un reacomodamiento en el 
sistema político partidario argentino. 
Destacó la novedad del proceso polí-
tico y sugirió que el resultado afectará 
la dinámica política del país: “Es un 
proceso político novedoso que habrá 
que ir viendo, evaluando, analizando 
a medida que transcurren los días. 
Porque esto va a generar, sin lugar a 
dudas, un reacomodamiento de todo 

NUEVO GOBIERNO

NUEVO GOBIERNO

el sistema político partidario argenti-
no”.

La victoria de Javier Milei, según 
Castelli, representa un cambio sig-

nificativo en la política argentina y 
plantea nuevas interrogantes sobre el 
papel de las redes sociales y las estra-
tegias políticas en la era digital.
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La Municipalidad de Río Grande, 
junto a Scouts de Argentina y la Fun-
dación Hematológica Sarmiento, or-
ganiza una colecta de sangre en el Día 
Nacional del Donante Voluntario. La 
iniciativa busca respaldar a riogran-
denses derivados por motivos de salud.

En conmemoración al Día Nacional 
del Donante Voluntario, la Municipa-
lidad de Río Grande, en colaboración 
con Scouts de Argentina y la Fundación 
Hematológica Sarmiento, organiza una 
jornada solidaria de colecta de sangre 
para riograndenses derivados. 

La iniciativa se llevará a cabo el 
próximo miércoles 29 de noviembre, a 
partir de las 9 horas, en la Casa de Jó-
venes Fueguinos “Rodrigo Bolívar” (La 

EL SÁBADO 7 SE REALIZARÁ EL 
TRADICIONAL ENCENDIDO DEL 
ARBOLITO

El Municipio de Río Grande lle-
vará adelante el tradicional “Encen-
dido del Árbol” este 7 de diciembre, 
evento que convoca cada año a mi-
les de riograndenses para disfrutar 
de una noche especial en comuni-
dad.

La iluminación del Arbolito de 
Navidad coincide, además, con el 
aniversario del “Parque de los 100 
Años”. Por ello, a partir de las 17 
horas, comenzarán las actividades 
deportivas, recreativas e inclusivas, 
además habrá stands de maquillaje 
artístico, carros gastronómicos, sor-
teos y sorpresas. 

Asimismo, durante la tarde y has-
ta las 19 horas, se presentarán ban-
das folklóricas de nuestra ciudad. 
Mientras que, desde las 20 horas, 
harán lo propio cantantes de cum-
bia y cuarteto junto a la Banda Mu-
nicipal, con un amplio repertorio 
musical. 

A las 21:30 horas, comenzará el 
gran show de Soledad. Reconocida 
artista folklórica que visitará nues-
tra ciudad para compartir con los 
riograndenses de esta noche única, 
que nos une y representa. Su llegada 

IMPULSAN COLECTA DE SANGRE EN
EL DÍA NACIONAL DEL DONANTE 
 

Plata Calle 54 N.° 394, entre 2 y 3).
Las inscripciones para participar 

en la colecta se realizan a través del 
enlace: https://bit.ly/3uj7lCA. Los 
requisitos para la donación se en-
cuentran detallados en la planilla de 
inscripción. Una vez completada, los 
inscriptos recibirán un correo electró-
nico confirmando su aptitud para la 
donación.

La actividad solidaria tiene como 
objetivo respaldar a los riograndenses 
que, por razones de salud, requieren 
ser derivados a la provincia de Buenos 
Aires. Una oportunidad para fortale-
cer la cadena de donantes voluntarios 
y contribuir al abastecimiento de los 
bancos de sangre en el país.

a Río Grande es auspiciada por La 
Anónima.

A las 00 horas se iluminará, final-
mente, nuestro Árbol de Navidad, el 
cual cuenta con tecnología LED de 
última generación. Finalmente, tras 
las 00:30, vecinos y vecinas podrán 
bailar y divertirse en el After del En-
cendido, de la mano de diferentes 
DJ’s y animadores de nuestra ciu-
dad. 

Cabe destacar que, durante el 
multitudinario encuentro, se prevé 
un amplio operativo de seguridad y 
postas sanitarias para garantizar su 
desarrollo.

RÍO GRANDE RÍO GRANDE
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Este martes se retomó la Mesa Pari-
taria Salarial en el Ministerio de Educa-
ción en Ushuaia, con la participación 
de representantes del Sindicato Uni-
ficado de Trabajadoras y Trabajadores 
de la Educación Fueguina (SUTEF), el 
Ministro de Economía, el Secretario de 
Educación y el Subsecretario de Recur-
sos Humanos.

Sin embargo, desde el SUTEF se 
planteó el rechazo de la propuesta sa-
larial por amplia mayoría de la docen-
cia que participó de la consulta realiza-
da los días martes, miércoles y jueves.

Por lo tanto, habrá paro desde hoy 
por 24 horas con movilización. La con-
centración será a las 11:00 hs. a nivel 
provincial con los puntos de encuen-
tro: Escuela Nro. 1 de Ushuaia; Roton-
da de Tolhuin; San Martín y Belgrano 
en Río Grande.

La docencia fueguina manifestó en 
las asambleas de todas las institucio-
nes de la provincia que la propuesta 
era insuficiente, teniendo en cuenta 
que los 40 puntos por debajo de la in-
flación, deben sumársele el 8,3% del 
Índice de precios al consumidor (IPC) 
del mes de octubre.

DOCENTES RATIFICAN EL PARO Y RECHAZAN 
LA OFERTA DEL GOBIERNO
No hubo avances en la mesa paritaria para llegar a un acuerdo salarial. La medida será este miércoles por 24 horas e incluye con 
movilización y ollas populares.

asignaciones familiares y todos los 
conceptos que lo integran, como por 
ejemplo asignación por hijo, asigna-
ción por escolaridad, radicación fami-
liar, etc., así como también la devolu-
ción de los descuentos practicados por 
paros y desobligaciones.

Por último, la organización sindical 

solicitó nuevamente, con carácter de 
urgente, una reunión con el Goberna-
dor de la provincia por todos los temas 
planteados en la agenda, principal-
mente por la situación salarial, la situa-
ción habitacional, la no regulación de 
los precios y el desendeudamiento de 
las familias docentes.

Así, el gremio docente consideró 
que el Gobierno de la provincia debe 
realizar “una mayor inversión y esfuer-
zo” en el salario de las trabajadoras y 
trabajadores de la educación.

“Entendiendo que este rechazo 
obedece al brutal ajuste que se está ha-
ciendo sobre los salarios de las traba-
jadoras y trabajadores, que llegaremos 
a fin de año 100 puntos por debajo de 
la inflación y sin respuesta sobre la cri-
sis habitacional que se vive en la pro-
vincia”, indican desde el comunicado 
oficial.

SUTEF solicitó al Ministro de Eco-
nomía, al Subsecretario de Recursos 
Humanos, al Secretario de Educación y 
al Gobernador de la provincia que “den 
respuesta sobre cómo va a solucionar 
la insostenible situación del éxodo do-
cente que el próximo año se agravará 
aún más” y se reiteró “el reclamo del 
pago porcentual de los alquileres de la 
docencia y la intervención del Estado 
en el mercado inmobiliario”.

Por otro lado, desde SUTEF se in-
sistió en la necesidad de atender a la 
presentación realizada en diciembre 
del 2022 para la actualización de las 

ROBARON MÁS DE 50 CELULARES Y 
EQUIPOS INFORMÁTICOS EN ATHUEL

La planta fabril carece de perso-
nal de seguridad los fines de sema-
na. Se determinó que fueron dos 
jóvenes, que hasta el momento no 
están identificados.

En la mañana del martes, se de-
tectó el robo de varios elementos de 
la planta fabril “Athuel” de Río Gran-
de. Las primeras investigaciones 
dan cuenta que personas ignoradas 
ingresaron al predio y a la planta a 
través de una puerta de emergencia 
defectuosa.

En el interior se alzaron con al-
rededor de 50 celulares de marcas 

chinas que se producen en el lugar, 
los cuales estaban para reparación, 
además de un par de notebooks y un 
teléfono corporativo.

Personal policial de la comisaría 
Quinta y Policía Científica trabaja-
ron en el levantamiento de rastros 
del establecimiento, ubicado sobre 
calle Echelaine, del barrio San Mar-
tin de Río Grande.

Por cámaras de seguridad ya pu-
dieron determinar que se trató de 
dos jóvenes con el rostro tapado, los 
cuales de momento no fueron iden-
tificados.

RÍO GRANDE

(Foto: Minuto Fueguino)
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LA COMISIÓN DE BOSQUES NATIVOS EVALUÓ LOS 
PLANES PRESENTADOS EN LA CONVOCATORIA 2023

Durante la jornada se llevaron a cabo 
distintas observaciones y ajustes para 
aportar al proceso evaluativo y de elec-
ción de los mismos.

Miembros de la comisión consultiva 
de bosques nativos (CCBN) sostuvieron 
un nuevo encuentro en el SUM del Puer-
to para comenzar el proceso evaluativo 
de los 10 planes operativos presentados 
en la Convocatoria 2023 que destina 
fondos nacionales para el ordenamien-
to y la gestión de los bosques nativos en 
la Provincia.

Leonardo Collado, Director General 
de la Dirección de Ordenamiento Terri-
torial y Gestión de Ambientes Forestales 
(DGOTGAF), expresó que “esta etapa de 
la convocatoria es un paso clave ya que 
ponemos en común todos los planes 
presentados -que cumplían con los re-
quisitos- para conversar y exponer entre 
todos, y de esta manera, aportar al pro-
ceso evaluativo y de elección de acuerdo 
al presupuesto asignado”.

“La riqueza más grande de la comi-
sión está dada por la diversidad de mi-
radas: técnicas, profesionales, comu-
nitarias y sociales que resultan un gran 
aporte a los formuladores y titulares que 
ejecutan los planes”.

Este año fueron presentados en total 
10 planes operativos, entre ellos algunos 
con continuidad de convocatorias an-
teriores como la gestión de las Reservas 
Provinciales Río Valdez y Laguna Negra, 
Corazón de la Isla, Gestión ambiental de 
Aserraderos, Ordenamiento de Reservas 
Forestales, Restauración del Incendio 
del Lote 93, Costa Onachaga, Estancia 
Laura o el Plan para la Conservación del 
Bosque Nativo en el Jardín Botánico de 

El Ministerio de Producción y Am-
biente, realizó este martes –en la Fábri-
ca de Talento- el lanzamiento del “Hac-
katon”, donde las y los jóvenes, a través 
de distintas etapas llegarán a prototipar 
un producto digital que presentarán a 
un jurado.

Esta actividad, forma parte del 
Programa de Aceleración de Talento 
Fueguino que es impulsada por la Se-
cretaría de Industria y Promoción Eco-
nómica, cuenta con financiamiento 
del Consejo Federal de Inversiones y se 
concreta a través de la plataforma y del 
equipo de capacitadores de la empresa 
Alkemy.

En ese sentido, el secretario de In-
dustria y Promoción Económica, Juan 
Ignacio García, dio la bienvenida a las 
y los participantes del “Hackaton” ase-
gurando que “es un entrenamiento que 
está orientado a completar la forma-
ción de quienes cursaron las primeras 

COMENZÓ EL “HACKATON” EN LA FÁBRICA DE TALENTO
Forma parte del Programa de Aceleración de Talento Fueguino y se trata de una actividad de trabajo en equipo, donde las y los 
jóvenes deberán resolver una problemática que se les presentará en un caso de negocio.

etapas de los trayectos formativos en 
programación”. 

De igual modo, recordó que el Pro-
grama “está articulado con empresas y 
se desarrolla con demandas concretas” 
destacando que “el contenido está di-
vidido en 8 módulos diferentes, a fin 
de formar perfiles distintos”. A la vez, 
valoró que “es una oportunidad úni-
ca, no solo para desafiarse, sino para 
conocerse y compartir un día con sus 
compañeros del programa”.

Para concluir, el Secretario Juan Ig-
nacio García evaluó que “se busca pro-
mover la empleabilidad, cuya iniciativa 
del Programa llega a 120 estudiantes 
que pasaron por actividades de forma-
ción previa”. Además, agregó que “es-
peramos que los índices de empleabili-
dad superen el 50%” aclarando que “no 
depende de la formación, sino que tie-
ne relación con las oportunidades que 
se van generando en las empresas”.

MINISTERIO DE PRODUCCIÓN 

PROVINCIALES

Ushuaia, y otros que por primera vez 
tuvieron la oportunidad de acercar 
su propuesta, como lo fue el caso del 
Plan de la Comunidad Indígena Ra-
faela Ishton y el de Lenga Patagonia.

Eugenia Álvarez, Secretaria de Am-
biente comentó por su parte que “la 
primera jornada nos permitió tener 
un pantallazo de los diversos planes 
presentados, y es un avance relevan-
te en el análisis de los mismos desde 
diversas perspectivas; dejando el es-
pacio ahora para realizar los ajustes 

técnicos y financieros posibles que 
nos permitan estar más cerca del pre-
supuesto disponible”.

“En los próximos días nos reuni-
remos una vez más para terminar de 
analizar los planes propuestos y de 
esta forma hacer la selección final.  
Una vez definidos, se comenzarán ge-
nerar los trámites definitivos encami-
nados a formalizarlos y transferir los 
fondos una vez recibidos, para su im-
plementación en el territorio provin-
cial”, finalizó.

Entre los más de 40 asistentes, parti-
ciparon el Colegio de Ingenieros, INTA, 
INFUETUR, representantes de la Muni-
cipalidad de Ushuaia y Río Grande, Co-
munidad Rafaela Ishton, Asociación de 
la Sociedad Civil Península Mitre y Aso-
ciación Bahía Encerrada, representan-
tes de la Legislatura, UNTDF, CADIC, 
la Secretaría de Derechos Humanos, la 
Subsecretaría de Pueblos Originarios, 
la Secretaría de Desarrollo Productivo y 
PyME y la Secretaría de Ambiente junto 
con el equipo técnico.
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LA REFORMA CONSTITUCIONAL EN TIERRA DEL 
FUEGO: ¿NECESIDAD O RIESGO?

Si bien a lo largo del año legisladores 
oficialistas han referido a la labor en tor-
no a la presentación de un proyecto de 
reforma, esta vez ha sido el propio Go-
bernador quien manifestó que finalmen-
te el proyecto sería presentado.

Al momento, pese algunos rumores, 
se desconoce en detalle cuáles son los 
aspectos en que innovaría el texto legal. 
Aunque sutilmente se hace referencia 
a la búsqueda de modernizar y adecuar 
la Constitución Provincial, redactada en 
1991, a las demandas y desafíos actuales. 
Sin embargo, la amplitud de los cambios 
propuestos suscita inquietudes y pregun-
tas en la comunidad fueguina.

Por otro lado, resulta imperioso pre-
guntarse si el hecho de plantearlo “aquí 
y ahora” responde a una necesidad o si 
implica un riesgo. 

Este pasado domingo, la Argenti-
na manifestó la necesidad de un fuerte 
cambio de rumbo. A ello acompaña en 
diciembre la nueva composición de la 
legislatura provincial.  En un contexto 
inminente de cambios de representati-
vidad y de la situación económica que 
atraviesa a los argentinos, es posible dar 
un debate exhaustivo y oportuno de cara 
a una reforma constitucional?

El gobernador Melella ha expresado 
que la reforma constitucional es una ini-
ciativa que se gesta desde el inicio de su 
mandato en 2019, destacando la necesi-
dad de poner fin a cargos vitalicios y revi-
sar los términos de los mandatos legisla-

En las próximas semanas, Tierra del Fuego se enfrentará a un proceso crucial con la presentación del proyecto de reforma 
constitucional, anunciado por el gobernador Gustavo Melella. 

EDITORIAL

tivos entre otros.
A pesar de las buenas intenciones, 

algunos sectores políticos y sociales han 
expresado preocupaciones sobre el texto 
que se presente en la Cámara Legislativa. 
La falta de detalles concretos del proyec-
to y la posibilidad de introducir cambios 
significativos sin un debate exhaustivo 
generan incertidumbre. 

Más allá de las conjeturas que existen 
hasta el momento, la decisión de realizar 
la reforma durante un año no electoral 
se presenta como estratégica para evitar 
pasiones partidarias, pero ¿es este el mo-
mento más adecuado para abordar cam-
bios estructurales en medio de un cambio 
de gobierno nacional y con un contesto 
socio económico como el actual?

En palabras del propio gobernador 
Gustavo Melella, la sociedad fueguina 
será convocada a participar en el debate 
comunitario, ya que el proyecto se hará 
público antes de su presentación en la 
Legislatura. Este proceso de diálogo será 
esencial para garantizar que las voces 
de todos los sectores sean escuchadas y 
que las decisiones tomadas reflejen ver-
daderamente los intereses y valores de la 
población. La última reforma a la Cons-
titución Nacional llevó a cabo cambios 
significativos, y ahora, Tierra del Fuego se 
enfrenta a una encrucijada similar. 

La comunidad debe estar atenta, par-
ticipativa y crítica para asegurar que cual-
quier modificación constitucional sea un 
reflejo fiel de sus necesidades y aspiracio-
nes colectivas.
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SE ENCUENTRA EN MARCHA LA OBRA DEL PUENTE 
PROVISORIO EN EL PASO RADMAN 

Más de 400 familias lograron ac-
ceder al beneficio hasta el momento 
y debido a la cantidad de consultas el 
Instituto Provincial de la Vivienda y 
Hábitat determinó extender el plazo de 
adhesión hasta diciembre de este año. 

El Programa para la Cancelación 
Anticipada está destinado a quienes 
han sido beneficiados mediante un 
crédito, terreno, vivienda, Convenio o 
ATP y para que puedan acceder al pago 
del mismo a través de los beneficios 
que brinda ésta modalidad y finalmen-
te ser propietarios del inmueble.

Asimismo se busca brindar mejoras, 
oportunidades y replantear la situación 
habitacional de muchos vecinos y veci-
nas de la provincia a fin de actualizar 
los montos de las cuotas.

El plazo del Programa se prorrogó 
hasta el 29 de diciembre del corriente 

CIERRE ANUAL DE LA ESCUELA DE 
GIMNASIA 

El pasado sábado el Polidepor-
tivo Ezequiel Rivero fue el escena-
rio del cierre anual de la Escuela 
de Gimnasia Artística y Rítmica del 
Municipio de Tolhuin. 

En este evento, las habilidades 
y el espíritu deportivo de las y los 
pequeños gimnastas brillaron en di-
versas rutinas y coreografías a cargo 
de la profesora Cintya Lorenzo.

La exhibición contó con la par-
ticipación de familiares y amigos, 
quienes pudieron apreciar el esfuer-

EL IPV EXTENDIÓ EL PLAZO PARA LA 
CANCELACIÓN ANTICIPADA 

año gracias a la gran concurrencia que 
existió por parte de los adjudicatarios, 
quienes consultaron y se encuentran 
interesados en acceder a los benefi-
cios que el programa ofrece. 

Esta iniciativa surge a partir de la 
premisa social de adecuar y orientar 
políticas que beneficien, propongan 
y brinden mejoras en lo relativo a vi-
vienda.

Quienes estén interesados en co-
nocer los beneficios que brinda el Pro-
grama pueden acercarse a las oficinas 
ubicadas en: Río Grande, Carlos Pelle-
grini 511; Tolhuin, Mariano Monero 
XXX; o Ushuaia en Francisco Gonzá-
lez 651. o bien comunicarse al sector 
Recupero de Créditos a los números:  
2964-608104 para las ciudades de Río 
Grande y Tolhuin y al 2901-540776 en 
Ushuaia.

zo y dedicación de las y los gimnas-
tas en la práctica de esta disciplina 
a lo largo del año. Asimismo, estu-
vieron presentes la secretaria de Go-
bierno Ana Paula Cejas, el director 
de Deporte Diego Rodriguez y el jefe 
de departamento, Marcelo Maslov.

La Dirección de Deportes del 
Municipio de Tolhuin, extendió su 
reconocimiento a cada uno de los 
participantes, destacando el trabajo 
de la Escuela de Gimnasia Artística 
y Rítmica.

Tal y como se había anunciado des-
de la Dirección Provincial de Vialidad, 
se está llevando adelante el traslado de 
alcantarillas y material relacionados 
a la obra de construcción de un puen-
te provisorio sobre el Río Radmussen, 
con el fin de reabrir el paso Fronterizo 
“Radman” sobre la Ruta Complementa-
ria “B” que une a Chile y Argentina. Este 
nuevo puente provisorio cuenta con 
seis alcantarillas de metal corrugados 
de 3m de diámetro. 

En este sentido Ileana Zarantonello, 
Presidenta de Vialidad Provincial, se-
ñaló que “los materiales están camino 
hacia la zona y en estos días ya se con-
formarán los equipos y se iniciará con 
la obra. Este proyecto es ejecutado por 
el ingeniero José Caldera, de la Direc-
ción Provincial de Vialidad. Se va a ha-
cer algo diferente a otros años y resis-
tente al caudal de agua, debido a que el 
Rio Radmussen en la época de deshielo 
aumenta su intensidad de correntada. 
Obviamente que este proyecto requie-
re de un trabajo más profundo no solo 
en tiempo, sino que además debemos 
pensar que trabajamos dependiendo 
de las condiciones climáticas”. 

Al mismo tiempo añadió que “sabe-
mos que es un paso que en años ante-
riores se abría en diciembre y cerraba 
en el mes de abril. Nuestra idea es que 

este puente provisorio quede abierto 
el tiempo que sea necesario hasta que 
logremos dar con los fondos y la fabri-
cación de un nuevo puente definitivo 
en el lugar”. 

Por otra parte, el Ing. Civil José Cal-
dera, hizo mención de los materiales 
del diseño de este nuevo puente pro-
visorio. “Estamos dando inicio a las 
tareas de emplazamiento de las al-
cantarillas sobre el Rio Radmussen. A 
pesar de que las tareas iniciaron hace 
un par de meses con el confecciona-
do y aprovisionamiento del material 
necesario, estamos en condiciones de 
comenzar con las tareas sobre el te-
rreno”, explicó. 

“Este proyecto cuenta con seis al-
cantarillas de metal corrugado de 3m 
de diámetro con cabezales metálicos. 
Eso ya nos aporta una capacidad hi-
dráulica 10 veces superior a lo que 
había antes. Estos cabezales se con-
forman de una estructura reticulada 
con tensores, riostras y parantes de 
caños tubin hincados en el lecho y 
soportarán muros de barandas metá-
licas”, detalló.  Asimismo, el ingeniero 
comentó que “en su interior dichos 
muros serán provistos de material 
geotextil para evitar la filtración del 
suelo que hace al cuerpo de la estruc-
tura de sostenimiento entre en las al-

VIALIDAD

cantarillas, tanto en las embocaduras 
como desembocaduras de las alcanta-
rillas. Se dispondrá enrocado de piedra 
bola a modo de escollera para evitar 
la socavación que produce el caudal 
del río, sin poner en peligro la integri-
dad de la obra metálica. A su vez, unos 
50m aguas arriba, se instalarán caños 
tubin con el propósito de interceptar y 

retener palos, bloques de hielo y otros 
residuos transportados por el río, con 
el fin de evitar obstrucciones en las al-
cantarillas. Si bien este sector requerirá 
mantenimiento periódico, proporcio-
na la ventaja de facilitar la labor en una 
zona distante de las alcantarillas y al 
mismo tiempo extiende los intervalos 
entre períodos de intervención”.

En las próximas semanas, Tierra del Fuego se enfrentará a un proceso crucial con la presentación del proyecto de reforma 
constitucional, anunciado por el gobernador Gustavo Melella. 

VIVIENDA TOLHUIN
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COMENZÓ EL CURSO DE FORMACIÓN PARA DURLERAS 
La Municipalidad de Ushuaia a través de la Secretaría de la Mujer junto al Colegio de Arquitectos de Tierra del Fuego y la empresa 
ETEX Argentina, iniciaron el curso de capacitación sobre Durlock a mujeres de la ciudad. 

La Municipalidad de Ushuaia reali-
zó el pasado lunes la Muestra Anual de 
Talleres Municipales de Danzas, en un 
Centro Cultural Esther Fadul colmado 
de público que asistió al espectáculo 
que brindaron vecinos y vecinas de to-
das las edades. 

 La muestra contó con la participa-
ción de los asistentes a los talleres mu-
nicipales de danzas “Folklore en Zapa-
tillas” y “Rebelión Malambo” a cargo de 
los profesores Melisa Renko y Jonathan 
Ramos, Tango a cargo del profesor Ja-
vier Peralta y Danzas Clásicas a cargo 
de la profesora Tetyana Kobzeva.

“Hubo en escena más de 100 alum-
nos y alumnas que se forman artística-
mente en estos cuatro talleres que la 

NUEVAS PROPUESTAS CON SALIDA 
LABORAL

El Municipio de Río Grande acer-
ca más oportunidades de formación 
para impulsar el desarrollo de la eco-
nomía local, la inserción laboral y el 
fortalecimiento de la autonomía de 
cada riograndense.

Ya se encuentran abiertas las ins-
cripciones para nuevas propuestas 
del programa “Formarte es Crecer”, 
las cuales se realizarán durante di-
ciembre. Allí, los vecinos y vecinas 
podrán adquirir herramientas que 
contribuyan con su desarrollo y cre-
cimiento.

Las propuestas son presenciales y 
con cupos limitados. En la categoría 
“Industria” se ofrecerán los Semina-
rios: Seguridad en Instalaciones Do-
miciliarias; Electrónica Básica y Re-

SE REALIZÓ EL CIERRE DE LOS 
TALLERES MUNICIPALES DE DANZAS

Allí, la secretaria de la Mujer, Agus-
tina Cardozo Porta agradeció “la bue-
na predisposición, el compromiso y el 
acompañamiento que tuvo el Colegio 
de Arquitectos, como así también ETEX 
Argentina, donde a partir del pedido 
del intendente, Walter Vuoto en arbitrar 
los medios necesarios para trabajar en 
forma conjunta con las empresas y co-
legios, y así, generar nuevas instancias 
de capacitación con salida laboral, para 
las mujeres y diversidades”. 

De la misma manera observó que “la 
respuesta de las vecinas ha sido exce-
lente, donde en menos de 40 minutos, 
se completaron los cupos, que, si bien 
son grupos reducidos, se debe a una 
cuestión pedagógica donde hay mu-
chas instancias de práctica”. 

La funcionaria señaló que “la res-
puesta que ha tenido esta propuesta, 
nos demuestra la importancia de llevar 
a cabo este tipo de políticas públicas, 
que permite compartir herramientas 

sólidas para las mujeres y las diversi-
dades”.

En tanto, el representante comer-
cial de ETEX Argentina, Germán Gó-
mez explicó que “si bien hay mujeres 
en distintos lugares del país ejercien-
do este oficio, es la primera vez que 
desde la empresa ofrecemos esta ins-
tancia de formación a mujeres, y nos 
alegra saber que podemos concretar-
lo mediante la Secretaría de la Mujer y 
el Colegio de Arquitectos”. 

Asimismo, contó que “se trata de 
un trabajo que suele hacerlo el mas-
culino, y nos pareció muy importante 
extenderlo a las mujeres interesadas 
en integrar esta rama de la construc-
ción”, por esa razón se generan ins-
tancias de práctica donde las mujeres 
deben conocer todas las herramien-
tas, y luego se avanza en la coloca-
ción de perfiles, instalación de placas, 
masillado, con ejecución de mano de 
obra.

USHUAIA

USHUAIA

gestión  del intendente Walter Vuoto 
pone al servicio de la comunidad. La 
capacidad del Centro Cultural estuvo 
colmada por el público que disfrutó 
de las distintas expresiones propues-
tas por los docentes, y el trabajo desa-
rrollado durante el ciclo 2023” valoró 
Vanina Ojeda, subsecretaria de Cultu-
ra.

“Los talleres culturales municipa-
les son un espacio solidario y de con-
tención social, donde las herramien-
tas artísticas que reciben los vecinos y 
vecinas, desde las primeras infancias 
hasta la tercera edad, sirven para com-
plementar el disfrute de la cultura y el 
encuentro vecinal” destacó la funcio-
naria.

FORMARTE ES CRECER

paración de Electrodomésticos.
Por otro lado, en la categoría “Pelu-

quería” se encuentran los Seminarios: 
Corte y Barbería, como así también 
Corte Femenino. Mientras que en la 
categoría “Primer Empleo” se desarro-
llará la propuesta “Confección de Cu-
rrículum Vitae y Mi Primera Entrevista 
Laboral”.

Quienes estén interesados e intere-
sadas en inscribirse pueden acercarse 
a la Dirección de Empleo (San Martín 
619) o en el Centro de Formación La-
boral y Tecnológica (Portolán 460), en 
el horario de 9 a 16 horas. En dichos 
lugares, se les informará sobre los días 
y horarios en los que se dictarán las di-
ferentes propuestas.
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EL MUNICIPIO CUENTA CON UN 
ESPACIO AMIGABLE DE SALUD 
SEXUAL

La Secretaría de Salud cuenta con 
un espacio de cuidado y acompaña-
miento integral para que las juventu-
des y adolescencias tengan acceso a la 
Educación Sexual Integral.

A través de un Chat, los mismos 
pueden realizar de manera anónima 
diversas consultas referidas a su salud 
sexual y reproductiva, vinculadas a las 
sexualidades, métodos anticoncep-
tivos, diversidad sexual; identidad y 
expresión de género, hormonización; 

prácticas de cuidado, relaciones li-
bres de violencia y cuestiones perti-
nentes a la cotidianeidad de los y las 
jóvenes. 

El Espacio Amigable está activo de 
lunes a viernes de 14 a 20 horas, me-
diante el link: https://www.riogran-
de.gob.ar/consultorio-virtual/. 

Cabe aclarar que las consultas son 
respondidas, con información clara y 
actualizada, por profesionales de la 
salud del Municipio.

LOS TEMAS TRATADOS EN REUNIÓN 
DE COMISIÓN DEL CONCEJO DE
RÍO GRANDE

EL CONCEJO DELIBERANTE 
SESIONARÁ POR OCTAVA VEZ EN
EL AÑO

USHUAIA

 
Reunidos en comisión de Labor 

Parlamentaria, el Cuerpo de conceja-
les definió este martes el orden del día 
para la octava sesión ordinaria del año, 
a realizarse este miércoles desde las 11 
horas, en el edificio legislativo de Go-
bernador Paz y Piedrabuena.

Con un centenar de asuntos, el Con-
cejo Deliberante dará tratamiento le-
gislativo a proyectos del Departamento 
Ejecutivo, a solicitudes de vecinos y ve-
cinas, a proyectos de los bloques polí-
ticos, a dictámenes de las comisiones 
temáticas y distinciones, entre otros 
temas.

Además, en el encuentro del martes 
acordaron girar a las distintas comisio-

Con la presencia de los conce-
jales Miriam Mora; Javier Calisa-
ya, Diego Lassalle y Cintia Susñar, 
se trataron asuntos relacionados 
a Tránsito, Transporte y Seguridad 
Ciudadana.

La comisión del día de la fecha 
se desarrolló de manera expeditiva 
abriendo la misma con un pedido 
de disculpas por parte de un tra-
bajador del servicio de taxis hacia 
la concejal Miriam Mora. El hecho 
está relacionado con las actitudes 
hostiles y las palabras de agravio 
que el trabajador le profirió a la edil 
durante el desarrollo de una reu-
nión de Comisión precedente dón-

RÍO GRANDE

nes temáticas aquellos asuntos que 
requieren de mayor análisis, y que ne-
cesitan incorporar otras miradas antes 
de ser llevados al ámbito de la sesión.

Por otra parte, se acordó para las 15 
del mismo miércoles el espacio parti-
cipativo de la Banca de la Comunidad. 
Se brindará para la exposición de ve-
cinas autoconvocadas que encabezan 
un proyecto que alerta sobre las impli-
cancias que tienen en la salud la ins-
talación de antenas con tecnología 5G.

La octava sesión ordinaria se desa-
rrollará en el recinto de sesiones, esta-
rá abierta a toda la comunidad y será 
transmitida por la red social institu-
cional Facebook.

CONCEJO DELIBERANTE

de se trató el servicio de taxis y remises 
y aplicaciones digitales.

Así, se debatió el proyecto presen-
tado por la concejal Cintia Susñar que 
impulsa la colocación de un reductor 
de velocidad en la intersección de las 
calles Fagnano y Alberdi. El objetivo 
es crear una herramienta para lograr 
mayor seguridad vial en una esquina 
en la que periódicamente se registran 
diversos accidentes de tránsito.

Se esperaba la presencia de funcio-
narios municipales para el tratamien-
to de otros proyectos que integraban 
el temario, pero al no contar con la 
misma se acordó seguir la discusión 
en las próximas semanas.
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La Ministra Adriana Chapperón se 
refirió a la obra recientemente inau-
gurada y resaltó que “desde el inicio 
de la gestión, el Gobernador nos in-
dicó que debíamos estar cerca de la 
gente, desburocratizar la gestión y 
evitar permanecer detrás de un es-
critorio, a fin de responder a las ne-
cesidades de la comunidad. Esta in-
auguración es precisamente eso, una 
respuesta a las y los vecinos que du-
rante mucho tiempo han expresado 
esta necesidad”.

“Esta obra es altamente necesaria 
para la fuerza policial de la provincia. 
Como afirmó el Jefe de Policía, al asu-
mir la gestión nos encontramos con 
un lugar que resultaba inhabitable 
para los propios agentes policiales 
que estaban destinados aquí, la de-
manda de esta infraestructura ha ido 
aumentando día a día” amplió.

En el mismo sentido, Chapperón 
aseguró que “hoy en Puerto Almanza, 
hay nuevos emprendimientos y veci-
nos que requieren cobertura no solo 
en cuestiones de seguridad, que son 
esenciales, sino también en aspectos 

“EL DESTACAMENTO DE PUERTO ALMANZA ES UNA OBRA 
MUY NECESARIA PARA LA COMUNIDAD Y LA POLICÍA”
Así lo expresó la Ministra de Gobierno, Justicia y Derechos Humanos, durante la inauguración del Destacamento Policial “Soberanía 
Nacional”, Puerto Almanza – Rural 355. La dependencia representa un importante paso hacia la mejora de la seguridad  en esa 
zona de la provincia, además de brindar cobertura en Punta Paraná, Harberton, Moat y toda la Ruta J.

MINISTERIO DE GOBIERNO

relacionados con la salud. Hemos 
conversado con la Ministra Di Giglio 
sobre la posibilidad de establecer un 
equipo itinerante que pueda venir a 
atender estas necesidades”.

Finalmente, la Ministra precisó 
que “desde el área de Acceso a la 
Justicia de nuestro Ministerio, es-
tamos trabajando mucho con aten-
ción itinerante en toda la provincia, 
creemos que hay que venir a Puerto 
Almanza a hacer lo mismo”. 

El destacamento contará con un 
Oficial a cargo y 2 Suboficiales, brin-
dando a la comunidad servicios de 
suma importancia como la Guar-
dia de Prevención, que cuenta con 
un móvil asignado para reforzar la 
presencia policial y garantizar una 
respuesta efectiva a situaciones de 
emergencia. 

Asimismo, estará habilitado para 
la recepción denuncias, exposicio-
nes, certificados de domicilio y su-
pervivencia, facilitando así el acceso 
a servicios policiales esenciales, sin 
tener que desplazarse hacia la ciu-
dad. 

Dado el incremento poblacional 
de la zona, el nuevo espacio otorgará 
mayor presencia de la fuerza, acom-
pañando a otras instituciones del 

Gobierno de la provincia que ya fun-
cionan en el lugar. Asimismo, permiti-
rá optimizar y garantizar la seguridad 
de quienes viven en la zona, así como 
de los turistas que la visitan. También 
se verán mejoradas las condiciones de 
trabajo de los efectivos policiales que 
ya se desempeñaban en el lugar.

Por su parte, el Jefe de la Policía 
de Tierra del Fuego, Comisario Gene-
ral Jacinto Rolón destacó que “es una 
gran satisfacción inaugurar este nue-
vo edificio policial. Esto representa un 
reconocimiento tanto del Gobierno 
como de la comunidad hacia esta ins-
titución, que desde sus orígenes en el 
territorio ha desempeñado un trabajo 
significativo y ha realizado un notable 
esfuerzo en la construcción de sobe-
ranía”. 

“Es un honor acompañar a la co-
munidad de Puerto Almanza y sus al-
rededores, a la cual consideramos una 
comunidad pujante y trabajadora. El 
Gobernador de la Provincia ha toma-
do la decisión política de construir 
este complejo, que no solo propor-
cionará cobertura al personal policial, 
sino que también funcionará como un 
centro de atención para las diversas 
demandas de servicios públicos que la 
comunidad requiere” concluyó Rolón.
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“LA SOBERANÍA NO SOLO ES TERRITORIAL, SINO EDUCATIVA 
Y SANITARIA Y EL ESTADO DEBE ESTAR PRESENTE”
“La población de Almanza crece, y demanda la presencia del Estado. Junto al gobernador Melella acompañamos a las y los 
fueguinos que requieren de políticas públicas y en ese sentido observamos la necesidad de un destacamento policial  en la zona”, 
dijo la vicegobernadora Mónica Urquiza, al finalizar el acto que se realizó ayer en conmemoración del Día de la Soberanía Nacional 
en el que también se inauguró el destacamento policial “Soberanía Nacional”, en Puerto Almanza.

La Presidenta del Poder Legislativo, 
reconoció su entusiasmo por poner en 
funciones un nuevo espacio policial en 
la Provincia. “Se trata de la comisaría 
más austral”, destacó la máxima auto-
ridad parlamentaria, al tiempo que ce-
lebró la decisión de nombrarla “Sobe-
ranía Nacional”, dado la trascendencia 
que posee la defensa del territorio Ar-
gentino, sobre todo en latitudes como 
las fueguinas.

Mencionó que Puerto Almanza con-
figura un sitio emblemático, que crece 
en población y en requerimientos. Pre-
cisó que es el Estado, quien debe dar-
les respuestas que tienen que ver con 
optimizar la calidad de vida de las y los 
vecinos.

“En estos tiempos se discute la pre-
sencia del Estado, pero con el Gober-
nador seguimos trabajando por la so-
beranía que no solo es territorial, sino 
educativa, sanitaria. En este lugar po-
dremos colaborar con todo lo que tiene 

que ver con la salud y acceso a justi-
cia”, opinó ante la prensa.

El Día de la Soberanía Nacional se 
celebra el 20 de noviembre de cada 
año y recuerda la Batalla de la Vuelta 
de Obligado que tuvo lugar en 1845, 
en un recodo del río Paraná, al norte 
de la Provincia de Buenos Aires. La 
fecha conmemora la gesta heroica 
de los soldados de la Confederación 
Argentina, liderada por Juan Manuel 
de Rosas, quienes en inferioridad de 
condiciones resistieron la invasión 
del ejército anglo-francés que preten-
día colonizar los territorios de nuestro 
país.

Del acto, participaron funciona-
rios de la administración central; au-
toridades de las fuerzas de seguridad 
y de las fuerzas armadas; excomba-
tientes y veteranos de la guerra de 
Malvinas; docentes y alumnos de la 
escuela Provincial Nº 44 “Héroes del 
Submarino ARA San Juan” y docentes 

LEGISLATURA

designado para el ciclo lectivo 2024  de 
la escuela provincial Nº 38 “Presidente 

Raúl Alfonsín”, de la Base Esperanza, 
Antártida Argentina.

PROVINCIALES

“ARGENTINA ELIGIÓ EN LIBERTAD UN NUEVO 
RUMBO”, DIJO VON DER THUSEN
El Presidente del Concejo Deliberante, Dr. Raúl Von der Thusen, se expresó luego de los resultados del balotaje 2023. Comentó que: 
“los argentinos eligieron en un marco democrático, expresaron la necesidad de un cambio y eso debe ser respetado”.

Río Grande. – El edil del partido 
Ciudadanos se refirió a la elección de 
Javier Milei y Victoria Villarruel como 
Presidente y Vicepresidente electos 
repectivamente.

Sobre esto comentó: “los argen-
tinos eligieron en un marco demo-
crático, expresaron la necesidad de 
un cambio y eso debe ser respetado. 
La victoria de Milei no sorprende si 
tenemos en cuenta la realidad eco-
nómica de nuestro país. Estábamos 
esperando soluciones a problemas 
estructurales de la Argentina que 
nunca llegaban. Saber cómo va a ser 
el gobierno de Milei es hacer futuro-
logía, pero la gente no quería seguir 
con la misma receta claramente”.

Luego agregó: “Celebramos que 
haya ganado la voluntad popular. De 
ahora en adelante resta ponernos a 
disposición para trabajar en benefi-
cio de nuestras ciudades y provincia. 
Siempre dije que vamos a acompa-
ñar lo que beneficie a Tierra del Fue-
go AIAS y, que vamos a oponernos a 
todo lo que creamos que nos perju-
dica”.

Asimismo, expresó: “El arco políti-
co fueguino debe encolumnarse para 
defender cuestiones básicas que ata-
ñen a la provincia. Tenemos que for-

talecer la producción, el empleo, 
promover la ampliación de la ma-
triz productiva y fortalecer la sobe-
ranía en toda la región. Eso no se 
puede negociar”.

En el mismo sentido analizó: 
“Claramente esto marca un cam-
bio de época, hay un hartazgo de 
la ciudadanía con la política tradi-
cional, por eso quienes hacemos 
política debemos tomar nota y 
actuar en consecuencia. Entre los 
puntos más criticados por todos, y 
en esto coincidimos plenamente, 
es el alto costo de la política y la 
falta de austeridad. En esta última 
gestión que me tocó presidir en el 
Concejo Deliberante trabajamos 
con mayor austeridad y logramos 
buenos resultados”.

Finalmente culminó recalcan-
do: “Por mi parte pretendo aportar 
desde el lugar que me toque para 
construir una ciudad, una provin-
cia y un país con mejores oportu-
nidades para todos. No podemos 
ideologizar cada acción de gobier-
no, solo tenemos que cuidar fer-
vientemente los derechos conse-
guidos por los fueguinos en estos 
años”.

NUEVO GOBIERNO
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Solo queda una ficha en la mano, 
habrá que apostar todo a un pleno, a un 
único número que defina la suerte de 
los diez elencos de la máxima categoría 
de nuestro Futsal. La octava jornada no 
movió demasiado la aguja y nos regala-
rá de esa manera un final de año elec-
trizante en la 40x20.

Atropello de realidad
Pratt podía llevarse todo este fin de 

semana, o podía no llevarse nada. El 
aguerrido elenco de la colectividad, que 
se destaca por sus irregularidades, sa-
bía que si vencía al Camión en el duelo 
de las 16 horas del lunes en el Microes-
tadio, estaría dando un paso enorme 
hacia la permanencia. 

Pratt lo sabía muy bien, pero no 
pudo, no pudo por falencias propias de 
ideas en momentos claves, no pudo por 
errores muy puntuales, pero sobretodo 
no pudo porque enfrente Camioneros, 
una vez más plagado de pibes, le plan-
tó cara, manejó bien y en varios tramos 
del duelo las acciones y lo limitó al 
elenco de Guala solo a correr. 

La figura de Lucas Nelli más el labu-
ro del incansable Espinoza y la vitalidad 
de los pibes fueron demasiado para este 
Pratt que ahora deberá tratar de ganar-
le un Mercantil que parece invencible si 
es que no quiere perder su lugar en la 
Elite de nuestro Futsal.

EL CLAUSURA AL ROJO VIVO
La octava fecha del torneo doméstico no falló y mantiene la incógnita abierta sobre lo que pasará arriba y abajo. Comercio volvió 
al triunfo, Ateneo mantiene viva la esperanza de no descender y HAF superó a Galicia. Todo está por verse.

Un pacto para vivir
Cuando el reloj marcaba las 17:30, 

Los Andes y Comercio se presentaban 
en la arena de juego. Los tres puntos 
en disputa tenían valores muy claros. 
El elenco de Ralinqueo, que dos ho-
ras antes ya estaba en el Microestadio 
para lo que fue una charla extensa, sa-
bía que debía ganar si quería en pri-
mer lugar superar a Andes en la tabla 
anual que clasifica a la LNFA y además 
tener chances de meterse en los pla-
yoffs de este Clausura que lo tiene al 
Verdinegro tan deslucido. 

La bola cobró vida y el juego, pare-
jo en su totalidad, permaneció en cero 
durante todo el primer tiempo. Ya en 
el complemento, el equilibrado trámi-
te se sostuvo, y no fue sino hasta que 
desde el punto penal Nacho Roldán 
cambió por gol para romper el cero y 
darle vida a un Comercio por demás 
golpeado. A partir de ahí, el dominio 
leve, pero dominio al fin de los de Ra-
linqueo fue inclinando lentamente la 
balanza contra el arco de un Andes 
que, maneja de maravilla un primer 
libreto, pero que salvó por Charly Be-
nítez, carece de ideas ofensivas con-
cretas.  

Así llegó el tanto de Carpio para 
el 2-0 final. No le sobra nada a este 
Comercio que todavía sigue fuera de 
zona de playoffs y deberá buscar ese 

FUTSAL

boleto en la fecha final. Ahora si, fuera 
del descenso.

Yo vengo a ofrecer mi corazón
¿Quien dijo que todo está perdido? 

Narra una canción popular… y sin du-
das es la frase que definió este domin-
go a los dirigidos por Aranda. Ateneo 
transita momentos muy grises en su 
rica historia y aunque el descenso to-
davía es una sombra grande y tormen-
tosa, la tardecita del domingo podía 
hacer que el Verde ushuaiense pierda 
la categoría si caía ante AATEDYC. Por 
eso, tanto los comandados por Sán-
chez como Ateneo, llevaron lo mejor 
que tenían. Volvieron a verse nombres 
como los de Matías Aravena o Maxi 
Toro para esta cita tan importante. 

El juego marcó una primera mitad 
equilibrada pero sobretodo una línea 
anímica general que sería el eje de la 
velada, el nerviosismo y la entrega. El 
análisis táctico fue quedando cada vez 
más de lado para ambos y el corazón 
tuvo protagonismo absoluto. Y ahí, 
dónde el corazón manda, aparecieron 
los pibes, los pibes de Ateneo, los que 
seguramente aman el club que los for-
mó y se negaron a creer que perder la 
categoría era una opción.

Apareció Tolaba, apareció Bueno, 
apareció Arnez y el Pollo Coronda, apa-
reció la esencia de Ateneo, apareció la 
casa, la historia. El Atepop se llevó un 
6-3 valiosísimo e irá en la última jorna-
da a jugarse la vida ante la UOM. Pero 
el Verde se llevó sobretodo una gran 
lección. Que no todo está perdido, si 
primero se ofrece el corazón. 

Con autoridad 
La noche del lunes puso sobre la 

40x20 a HAF y Galicia. El Rojinegro con 
la necesidad de ratificar su levantada 
frente al todavía escolta del torneo y el 
Galo con la chance de, momentánea-
mente, subirse a la cima junto a Mer-
cantil. Ocurrió lo primero. 

HAF dominó sobretodo el amane-
cer del duelo y Galicia lució durante 
buena parte con una marcha menos de 
lo que viene mostrando en este semes-

tre. La dinámica de Oliva, Ibarra y com-
pañía fue acorralando a los españoles 
que, cuando tuvieron chances de cara 
al arco rival, chocaron con otra muy 
buena jornada de Gonzalo Hernández 
en el arco. 

Con todos estos alicientes y yerros 
que HAF capitalizó por goles, el match 
terminó 3-0 para los de Hernández que 
olfatean sin dudas los playoffs por venir. 
Galicia, que ha confirmado su boleto a 
LNFA para el 2024, sigue siendo por 
ahora el único escolta y deberá cerrar 
en la última jornada dicha condición. 

Las cosas claras
El cierre de la octava estaba a cargo 

de Mercantil y UOM. El dueño cuyo úl-
timo antecedente había sido la final del 
Apertura marcaba la posibilidad de re-
vancha para los de Arce y un nuevo es-
calón para los de Guapura y su preten-
sión de quedarse con todo. 

El resultado 7-2 marca lo segundo 
aquí expuesto, Mercantil se quiere que-
dar con todo. Superó sin ningún atenuan-
te a su rival, en cada punto de la cancha 
fue más y ya es no solo el mejor del Clau-
sura en la tabla sino también el mejor 
del año por varios puntos de diferencia. 
Ahora los del CECU deberán cerrar la fase 
regular con la posibilidad de mandar al 
descenso a Pratt, pero además pensando 
en qué se acercan los playoffs y no que-
rrán volver a tropezar. Por eso Mercantil 
arrolla a cuanto rival se le cruza, para no 
tener dudas, para no dejar dudas. 

A sabiendas de que el fin de semana 
venidero el Microestadio no tendrá ac-
tividad de Futsal, la última jornada del 
Clausura se mudará a Casa del Deporte 
o al Gigante del Sur. Ahí la suerte de Ate-
neo, Pratt y AATEDYC que pugnan por no 
descender se decidirá, pero también la de 
Comercio y Andes que quieren jugar la 
LNFA el año próximo, o la de Galicia que 
quiere ser el segundo del Clausura para 
llegar mejor pisado a playoffs, o HAF y 
Camioneros que se verán las caras en 
dicha fecha. Todo vale, todo importa y 
todo cuenta en este cierre de año que 
no nos da pistas ni certezas hasta el fi-
nal.

LA UNTDF ABRE UNA 
PREINSCRIPCIÓN CONDICIONAL 
PARA LA INGENIERÍA EN 
AGROECOLOGÍA 

El Instituto de Ciencias Pola-
res, Ambiente y Recursos Naturales 
(ICPA) de la Universidad Nacional de 
Tierra del Fuego, Antártida e Islas del 
Atlántico Sur informa que abrió una 
preinscripción condicional para la In-
geniería en Agroecología a dictarse en 
la sede Río Grande.

Se trata de una carrera de gra-
do de cinco años de duración cuyos 
fundamentos serán la promoción de 
modelos de agricultura sustentable 
de bajo impacto ambiental que res-
peten la biodiversidad y aporten a la 
seguridad y soberanía alimentaria de 
la Provincia. Dicha iniciativa toma re-
levancia por ser Tierra del Fuego un 
territorio insular que se encuentra 
alejado de los centros productores de 
alimentos del país, con costos eleva-
dos de traslado que impactan en la 
calidad de los productos y en el acce-
so igualitario a los mismos.

Al respecto, la Directora del ICPA, 
Dra. Alicia Moretto, comentó “hace 
años venimos trabajando con la co-
munidad de Río Grande, pensando 
en conjunto en las necesidades del 
territorio y surgió la propuesta de esta 
carrera de Ingeniería en Agroecología. 

Luego una comisión interdiscipli-
naria conformada por docentes del 
ICPA y del IDEI y el ICSE de nuestra 
Universidad diseñaron el plan de es-
tudios de la misma, que se compar-
tió con el Instituto de la Educación 
y el Conocimiento (IEC) para que 
pueda dar su opinión desde el punto 
pedagógico. Finalmente, el Conse-
jo Superior de la UNTDF aprobó la 
propuesta por unanimidad, convir-
tiéndo así en la primera carrera de 
Ingeniería en Agroecología del país y 
posicionando al ICPA y a la UNTDF a 
la vanguardia de la temática”.

“Cabe aclarar que se trata de una 
preinscripción condicional que no 
constituye la inscripción formal a la 
Universidad ni ningún tipo de obli-
gación, sino que es un instrumento 
que implementamos desde el Insti-
tuto para poder monitorear las in-
tenciones de las personas  de cursar 
la carrera y así poder empezar a dia-
gramar y planificar la cursada. Toda-
vía estamos esperando disponer del 
financiamiento para poder avanzar 
ya más formalmente”, clarificó el 
Coordinador Académico del ICPA, 
Dr. Alejandro Valenzuela.

RÍO GRANDE
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El Ministerio de Relaciones Exterio-
res recordó que la controversia entre 
Argentina y el Reino Unido por la so-
beranía sobre las Islas Malvinas, Geor-
gias del Sur y Sándwich del Sur y los 
espacios marítimos circundantes “ha 
sido reconocida por la Asamblea Ge-
neral mediante la resolución 2065 (XX) 
en 1965, posteriormente reiterada en 
numerosas oportunidades por la pro-
pia Asamblea y su Comité Especial de 
Descolonización, así como otros foros 
regionales y multilaterales”.

El lunes último, el Gobierno del Rei-
no Unido había felicitado al presiden-
te electo Javier Milei por su triunfo y lo 
instó a trabajar por una “relación sólida 
y productiva”, además de remarcar, en 
esa declaración, que para Londres el li-
tigio por la soberanía de las islas Malvi-
nas es “una cuestión resuelta”.

La Cancillería recordó además la re-
solución 37/9, “adoptada por la Asam-
blea General en noviembre de 1982, 
apenas meses después del conflicto 
del Atlántico Sur”, que instaba a ambas 
partes a “reanudar las negociaciones de 
soberanía” y encomendaba al Secreta-
rio General de la ONU a encarar una 
“misión de buenos oficios para acercar 
a las partes”.

“En consecuencia, el conflicto no 
alteró la naturaleza de la controversia, 
que sigue hasta el día de hoy pendien-
te de resolución”, señaló la cartera que 
conduce Santiago Cafiero.

También señaló la Cancillería que 
“en estos 40 años de democracia, los 
diferentes gobiernos argentinos han 

CANCILLERÍA RECHAZÓ QUE MALVINAS SEA UNA 
CUESTIÓN “RESUELTA”, COMO SEÑALÓ EL REINO UNIDO
La Cancillería argentina rechazó las expresiones del Reino Unido respecto de que la disputa de soberanía por las Islas Malvinas 
es una cuestión “resuelta” y recordó la vigencia de la resolución 2065 de la Organización de las Naciones Unidas (ONU) que insta 
a ambas partes a negociar.

NUEVO GOBIERNO

demandado al Reino Unido la reanu-
dación de las negociaciones bilatera-
les, lo que constituye una política de 
Estado que se encuentra consagrada 
en la cláusula transitoria primera de la 
Constitución Nacional”.

“Dicha disposición ratifica la legí-
tima e imprescriptible soberanía de 
la República Argentina sobre las Islas 
Malvinas, Georgias del Sur y Sánd-

wich del Sur y los espacios marítimos 
e insulares correspondientes, por ser 
parte integrante del territorio nacional, 
y establece que la recuperación de di-
chos territorios y el ejercicio pleno de 
la soberanía, respetando el modo de 
vida de sus habitantes, y conforme a los 
principios del derecho internacional, 
constituyen un objetivo permanente e 
irrenunciable del pueblo argentino”.

Y concluyó que “como muestra de ese 
compromiso con la solución pacífica de 
la controversia, el 2 de marzo la Argen-
tina propuso al Reino Unido una reno-
vada agenda bilateral sobre el Atlántico 
Sur que contempla el establecimiento 
de un proceso formal de negociaciones 
donde se abordaran los temas de interés 
mutuo, entre ellos, la reanudación de las 
negociaciones de soberanía”.
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HORÓSCOPO
Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

Si usted pretende cumplir con 

todos los objetivos, debería poner 

más entusiasmo en lo que hace. 

Evite relajarse, ya que podría 

perder cualquier oportunidad.

Ponga todo su entusiasmo para 

poder concretar las metas. Ante 

todo, deberá tener en claro qué 

es lo que quiere realmente y 

esforzarse por conseguirlo.

Sepa que hoy despertará con 

mucha energía y con ganas de 

encontrar la felicidad después de 

tanto sufrimiento. Aproveche que 

se sentirá más jovial que nunca.

Transitará un día fuera de lo 

común y podrá aplicar su lado 

más perceptivo y libre. Haga lo 

que haga, se sentirá espléndido. 

Nadie podrá opacarlo.

Momento oportuno para que 

empiece a creer en su imaginación, 

será indispensable para resolver 

cualquiera de los inconvenientes 

que aparezcan.

Transitará un excelente momento 

para poner todo su esfuerzo y 

apostar a las cosas materiales con 

las que siempre soñó. Gracias a su 

inteligencia lo conseguirá.

Antes de avanzar, primero deberá 

tener en claro a dónde quiere 

llegar. Sepa que contará con el 

empuje necesario para conquistar 

todo lo que desee.

Deje de cometer siempre el 

mismo error al desvalorizarse 

continuamente. Aunque usted no 

lo vea, sus méritos son muy bien 

reconocidos por la gente que lo 

rodea.

Después de tantos inconvenientes, 

sería óptimo que organizara 

adecuadamente su vida personal. 

Haga los cambios que crea 

necesarios comenzando por su 

hogar.

No quiera volver a vivir sus viejas 

historias, intente abandonar su 

pasado. Comience a sobrellevar 

el presente de otra manera y se 

sentirá menos angustiado.

Prepárese, ya que será una 

excelente jornada para concretar 

esos proyectos pendiente que 

hace tiempo tiene y se le dificultó 
alcanzar por su irresponsabilidad.

Será una jornada donde se 

enfrentará con demasiadas 

opciones y tendrá que decidir la 

más conveniente. Relájese y espere 

a mañana para la determinación.

Los gobernadores de la Región del 
Norte Grande Argentino presentaron 
este martes al presidente Alberto Fer-
nández la reiteración del pedido para 
compensar la merma de los recursos 
coparticipables por la modificación 
en la recaudación en el Impuesto a las 
Ganancias, y solicitaron que se pro-
rrogue hasta el año 2050 el plazo de 
duración del Fondo Fiduciario para el 
Desarrollo Provincial.

El primer reclamo había sido rea-
lizado a través del Ministerio de Eco-
nomía, indicaron los gobernadores.

En un documento, los diez man-
datarios de la región solicitaron a 
Fernández “con carácter urgente” que 
“arbitre los medios necesarios para 
que se incorpore a la masa coparti-
cipable el 25% de la recaudación del 
Impuesto a Los Débitos y Créditos 
Bancarios y el 35% de la recaudación 
del Impuesto País”.

“A tales fines, solicitamos expre-
samente se incluyan los importes 
respectivos en el Proyecto de Ley de 
Presupuesto nacional del año 2024”, 
añadieron.

Los mandatarios señalaron asi-
mismo que hasta tanto el Congreso 
debata esa ley solicitan que “se arbi-
tren los mecanismos necesarios a los 
fines de que se adopten las medidas 
normativas de necesidad y urgencia 
para su inmediata implementación”.

Manifestaron además que ese pe-
dido “se formula con el objetivo de 

GOBERNADORES DEL NORTE PIDEN A FERNÁNDEZ 
COMPENSAR LA MERMA DE FONDOS COPARTICIPABLES
El texto firmado por los diez mandatarios de la región solicita al mandatario que “arbitre los medios necesarios para que se 
incorpore a la masa coparticipable el 25% de la recaudación del Impuesto a Los Débitos y Créditos Bancarios y el 35% de la 
recaudación del Impuesto País”.

NACIONALES

compensar fiscalmente a las provin-
cias, debido a la merma de los recur-
sos coparticipables que trae apareja-
da la modificación en la recaudación 
en el impuesto a las Ganancias en la 
cuarta categoría”.

“Finalmente pedimos disponga 
la prórroga del plazo de duración 

del Fondo Fiduciario para el Desa-
rrollo Provincial creado por Decreto 
N°286/95, hasta el 27 de febrero de 
2050”, concluyeron los gobernado-
res.

Los mandatarios firmantes fue-
ron Gerardo Zamora (Santiago del 
Estero y presidente pro tempore del 

Consejo Regional del Norte Grande), 
Gustavo Sáenz (Salta), Raúl Jalil (Ca-
tamarca), Ricardo Quintela (La Rioja), 
Gerardo Morales (Jujuy), Jorge Capi-
tanich (Chaco), Gildo Insfrán (Formo-
sa), Oscar Herrera Ahuad (Misiones), 
Gustavo Valdés (Corrientes) y Osvaldo 
Jaldo (Tucumán).
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GUÍA DE SERVICIOS

TELéFONOS úTILES

FARMACIAS DE        

BARCAZA

FRONTERA

COTIZACIONES

Hospital R                 
Policía Provincial 
Policía Federal 
Bomberos voluntarios 
Clínica San Jorge 
Sumu 
Devensa Civil Municipal 
Defensa Civil Provincial 
Gas Camuzzi (emergencias) 
Gas Camuzzi 
Obras y Servicios S 
Dirección de Energía 
A.C.A. 
Gendarmería Nacional 
Prefectura Naval 
Policía Aeronáutica 
Base Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Municipalidad de Ush 
Subs. Municipal de Turismo 
Información Turística 
Gobierno de la Provincia

Policía 
Defensa Civil 
Bomberos de Policía 
Bomberos Voluntarios 
Comando de Operaciones 
Policía - Unidad Regional Nte 
Policía - Unidad de Det 
Policía - Unidad Prev 
Hospital 
Policía Federal 
Cooperativa Eléctrica 
Camuzzi 
Prefectura Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Gendarmería 
Secretaría de Seguridad 
Grúa ACA
Judiciales 
Cámara de Apelaciones 
Juzgado 
Juzgado YPF 

107 / 423200
421773 
422969
100 / 421333 
422635 / 421333 
421721 / 421930 
103 / 422108 
430176 / 422003 
0810 999 0810 
0810 555 3698 
421401 / 421329 
422295 
433455 
431800 
421245 
435909
431601 
421245 
435516 
422089 
432000 
0800 333 1476
421101 al 105

441108
103 / 424163 
100 / 433110
422457 
101 / 433104 
433101 
445650 
45023 / 025 
421258 / 107 
422988 
421777 
0810 999 0810 
422305 / 106 
420699
430748
431953
427379 / 377 
15567403 
 
443465 / 030
424694 
443027 / 028   

9:15 y las 3:00 horas

Página web oficial:
http://www.tabsa.cl/portal/index.
php/es/

Twitter:
https://twitter.com/_TABSA

Facebook:
https://www.facebook.com/TABSA

FARMACIA TOLHUIN

Lucas Bridges 245

Tel: 02901 492424

Fuente: Servicio Meteorológico Nacional

08:00 a 22:00 horas

Mínima 

2ºc
Mínima 

3ºc
Mínima 

4º c
Máxima 

10ºc
Máxima 

9ºc
Máxima 

11º c

DÓLAR

HORARIO DE 
ATENCIÓN

HORARIO DE ATENCIÓN

PESO CHILENO

RíO GRANDE

RíO GRANDE

TOLHuIN

TOLHuIN

uSHuAIA

uSHuAIA IS. MALvINAS

USHUAIA                             (02901) RÍO GRANDE                       (02964)

Compra
$359,55

Venta
$367,99

Venta
$ 0,35554

CLIMA

THORNE

Thorne 912 

Tel: 424283

BAHIA

Tel: 436262

San Martín 1533

Compra
$0,33102
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